
令和５年１１月　第１１回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和５年１１月２２日（水）

午後1時30分～午後3時30分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎２階　会議室

出席者 福田教育長・瀬田委員・板委員・畠委員・吉田委員

説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長、二宮人権・社会教育課長

書記 渡邊課長補佐

【開会　午後１時30分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件決定】

　５．議事Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第40号「黄色い帽子・レインコート購入助成金交付要綱の制定」について

課長 当日配布資料説明

委員 レインコートと傘は学年等使用するときの決まりはあるか。

課長 低学年は、レインコートを推奨している。但し、バス通学の児童については、他の乗客

が水滴で濡れないよう、レインコートは着ないようにしている。

教育長 他に質問はないか。

議案第40号「黄色い帽子・レインコート購入助成金交付要綱の制定」について、承認

してよいか。

全員 了。

教育長 議案第40号「黄色い帽子・レインコート購入助成金交付要綱の制定」については、承認

とする。

【６．専決処分Ⅰ】

なし

【７.専決処分Ⅱ】

なし

【８.報告Ⅰ】

①月例報告

教育長 会議案P.２説明、別添教育委員会事務局及び小中学校行事日程表のとおり第2回県市

町村教育行政懇談会では、部活動の地域移行や県の英語力の低さが話題となった。

委員 会見第二小の150周年記念行事や学習発表会に出席したが、すばらしかった。

委員 あの人数で、こんなに声が出るのかと思った。一人ひとりが、声を出していた。

教育長 子どもたちは持っているエネルギーを出していた。授業で見せる姿とまた違っていた。

学校が、地域の皆様に良いものを見せてくれた。

②事務局関係

【１．互礼・開会】
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次長 ○南部町ＰＴＡ連絡協議会要望について

別冊資料説明

委員 法勝寺中学校の土手の照明は、10月から3月だけでも、簡易的にでもできたら良い。

教育長 土手に照明を付けることは、難しい。

課長 交通安全プログラムの時に、県の担当者に確認したが、難しいとのことだった。

委員 安全面を考えると、大水の時など土手は安全でないと思う。

教育長 学校のためだけの専用道路ではないので、考えていかなければならない。

委員 障がいのある会員のPTA活動参加のための体制づくりはどのように進んでいるか。

課長 聴覚障がいの方には、手話通訳対応ができるよう、総務課と連携し対応している。

来客用車椅子も5校全部に設置済み。バリアフリーも、会見第二小は、エレベーターは

ないが、それ以外はバリアフリーとなっており、全校バリアフリー化完了と考えている。

委員 手話通訳も大切だが、手話通訳の人がいればよいというわけではない。伝えようとする

気持ちが大切と他の所で学んだ。

○南部町教育振興基本計画策定委員会の状況について

次長 別冊資料説明

昨日、策定委員会を実施し、色々な意見をいただいた。再度、練り直す。

委員 人間関係調整力の所に、「折り合いをつけていく」となっているが、「折り合い」は言葉か

らすると後ろ向きに感じる。

課長 色々な意見を前向きにとらえ、積み上げていき、その妥協点との意味で使っている。

教育長 人によって色々なとらえ方がある。きちんと説明していく。

委員 P17の体系図に地図が出ているが、南部町の図が横になっているのではないか。縦に

してはどうか。

教育長 体系図の一番上に大山があり、大山の方を向いて南部町を見たら、この形になる。

検討する。

委員 この体系図は、一番下に「重点施策」と「事務事業」がある。この位置は、根底になるも

のがきて、「重点施策」と「事務事業」は上の方がよいのではないか。

次長 調整する。

○会見第二小学校創立150周年記念式典について

次長 別添資料P.1-2説明

参加者約120名、そのうち来賓20名強。町議会議員や歴代の校長が来られた。

③総務・学校教育課関係

なし

課長 ④人権・社会教育課関係

○二十歳の集いについて

別添資料P.3説明

【10．協議Ⅰ】

１)委員提案（報告）

委員 アメリカに留学した同級生がいる。学校での英語の語学力向上には限度があると言って

いた。

教育長 英語の語学力向上には、生の声を聞くことが大切のようだ。子どもが英語の必要性を
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感じ、楽しむことが必要と思う。

委員 全て英語での授業を体験をしたことがある。理解できる子は楽しいが、わからない子は

授業を受けてることが苦痛。わからない授業を受けている子どもの気持ちがわかった。

教育長 今、小学校から英語の授業をしているが、小学校から英語を苦手とする子を生みだして

いるかもしれない。

２)事務局提案

次長 ①教育協働みらい会議のテーマについて

別添資料P.4説明

他町のテーマを参考に提示してみた。みらい会議テーマについて、次回提案を願いたい。

委員 他町は子どもたちの海外交流について記載があるが、南部町も以前はハンリムやオハ

イオ州立大学と交流があったと思う。

教育長 交流は何のためにするのか。大山や日吉津は海外との交流の成果があると聞いた。

ただ、行った子と行かなかった子の差はあるようだ。行った子は、その後視野が違って

くるとのことだ。

【１１.協議Ⅱ】

なし

【１２.今後の主な予定】

教育長 会議案P.３説明

【１３.次回委員会開催日について】

次長 1)1月(第1回)定例教育委員会の開催について

　日時　1月17日（水）午後1時30分～

　会場　南部町役場　天萬庁舎２階　会議室

【１４．互礼・閉会】

　午後3時30分
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